

CONSANGUINIDAD Y ESTRUCTURA DE HOGARES EN UNA POBLACION RURAL CORDOBESA EN 1813

Küffer, Claudio F^{1,2}; Ghirardi, M. Mónica³; Colantonio, Sonia E.^{1,4}

1. Cátedra de Antropología, Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, Universidad Nacional de Córdoba.

2. Becario FONCyT

3. Centro de Estudios Avanzados, Universidad Nacional de Córdoba.

4. CONICET.

claudiok_lod@hotmail.com

Se estiman consanguinidad y parentesco mediante isonimia en la población de Anejos de la ciudad de Córdoba en relación a la estructura del hogar. Los datos provienen del Censo de la Provincia de Córdoba de 1813, de los cuales se seleccionaron los correspondientes a la población blanca, descartando los “agregados” y “dependientes”. Se construyó la tipología de los hogares, y se los agrupó en las categorías “hogar simple” (nuclear) y “hogar complejo” (extendido y múltiple). Para cada categoría se calculan los estimadores de consanguinidad en parejas casadas y de parentesco aleatorio en la población adulta. Los resultados indican más alto de parentesco aleatorio en hogares complejos, a pesar de registrarse en ellos un número mayor de apellidos. Por su parte, la consanguinidad estimada en los matrimonios es más alta también en los hogares complejos, especialmente la debida a matrimonios preferenciales entre parientes. Se concluye que, además del parentesco aleatorio más acentuado en los hogares complejos en razón de la convivencia del núcleo familiar con personas emparentadas, son sobre todo las parejas casadas de los propios núcleos las que evidencian una consanguinidad notablemente superior que la que caracteriza a los matrimonios que viven en hogares nucleares.